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ATA Nº 09/2023/CPG 
 
 
Ata da reunião da Comissão de Pós-Graduação (CPG), realizada às quatorze horas do dia 1 

dezenove de outubro de dois mil e vinte e três, no Campus Santo André – Bloco B – Sala 801. A 2 

reunião foi presidida pelo Pró-Reitor de Pós-Graduação, prof. Charles Morphy Dias dos Santos, 3 

contou com a presença do Pró-Reitor Adjunto de Pós-Graduação, prof. João Paulo Gois, e dos 4 

membros da CPG: Aline de Oliveira Neves Panazio; Ana Tereza Lopes Marra; Carla Negri 5 

Lintzmayer; Cesar Augusto João Ribeiro; Christiane Bertachini Lombello; Claudio Penteado; 6 

Elizabeth Teodorov; Fernanda Franzolin; Fernando Heering Bartoloni; Flavia Feitosa; Flavio 7 

Rocha; Gustavo Muniz Dias; Ivan Felipe de Almeida Lopes; Leticie Mendonça Ferreira; Lucia 8 

Helena Gomes Coelho; Luis Antonio Alves Eva; Luis Enrique Ramirez; Marcos de Abreu Avila; 9 

Mauricio Firmino Silva Lima; Monica Yukie Kuwahara; Paris Yeros; Patrícia Teixeira Leite Asano; 10 

Peter Maurice Erna Claessens; Ricardo Gaspar; Roberto Gomes de Aguiar Veiga; Thales Sousa e 11 

Wendel Andrade Alves. Representantes Discentes: Claudio Wagner Locatelli e Daniel 12 

Cavalcante de Oliveira. Representante TA: Kleber Ferreira do Espírito Santo. Informes da Pró-13 

Reitoria de Pós-Graduação. 1.  Prof. Charles relata que o Fórum Nacional de Pró-Reitores de 14 

Pesquisa e Pós-Graduação (FOPROP) publicou uma carta aberta questionando os cortes no 15 

orçamento da Capes para 2023 e a proposta de lei orçamentária para o ano de 2024. Foram 16 

sessenta e seis milhões bloqueados e um corte de cinquenta milhões de reais na Diretoria de 17 

Programas e Bolsas, que afetará não apenas o portal de periódicos, mas também as bolsas de 18 

estudos ainda neste ano. 2. No final do mês, haverá o encontro do Encontro Nacional de Pró-19 

Reitores de Pesquisa e Pós-Graduação (ENPROP), em Curitiba. No encontro, será votada a 20 

chapa para nova direção, em que prof. Charles atuará como presidente. 3. A próxima chamada 21 

do Capes/Print será divulgada amanhã. As bolsas ficarão alocadas na Pró-Reitoria e serão aos 22 

poucos direcionadas aos projetos. As bolsas não utilizadas serão possivelmente transformadas 23 

em bolsas de capacitação. 4. Hoje foram publicados os resultados parciais referentes ao edital 24 

universal do CNPq - Chamada CNPq/MCTI Nº 10/2023. O valor total era de trezentos milhões 25 

de reais e foram aprovadas duas mil setecentas e cinquenta e uma propostas em âmbito 26 

nacional, totalizando por volta de duzentos e setenta milhões. Na UFABC, foram enviadas 27 

oitenta propostas e vinte e uma foram aprovadas até o momento, totalizando um milhão 28 

setecentos e setenta e nove mil reais. Informes das Coordenações dos Programas. 1. Profa. 29 

Flávia informa que assumiu a coordenação do PPG em Planejamento e Gestão do Território e 30 

ressalta que a profa. Sandra Momm pediu para agradecer à PROPG pela parceria durante o 31 

tempo em que ela esteve na coordenação. Ela relata dificuldades para realizar bancas 32 

presenciais no Bloco Zeta, em São Bernardo do Campo (SBC), e sugere: a. Tentar aprimorar a 33 

comunicação com o Setor de Segurança, para permitir aos alunos retirarem as chaves das salas. 34 

b. Melhorar a orientação para uso dos equipamentos, indicando um ramal de suporte quando 35 

houver algum problema.  Prof. Charles responde que está tentando uma maneira de melhorar 36 
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comunicação com o Setor de Segurança e, sobre os equipamentos, irá consultar a Pró-Reitoria 37 

de Graduação para verificar como funciona o atendimento aos usuários dos equipamentos. 2. 38 

Prof. César, coordenador do PPG em Biossistemas, relata que participou da reunião de Meio 39 

Termo das Ciências Biológicas, na Capes, onde informaram que os planejamentos estratégicos 40 

dos programas serão importantes para a próxima avaliação quadrienal. Ele solicita à Pró-41 

Reitoria auxiliar os programas a definirem seus planejamentos. Prof. Charles responde que o 42 

Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) da UFABC foi finalizado, conforme todos estão 43 

acompanhando. O documento fornecerá subsídios para construir os planejamentos 44 

estratégicos dos programas. 3. Profa. Christiane, coordenadora do PPG em Engenharia 45 

Biomédica, sugere agendar as bancas nas salas da pós-graduação em SBC. Comenta, também, 46 

sobre a possibilidade de ter uma sala para alunos da pós-graduação em SBC, onde possam ser 47 

instalados computadores. Pergunta, ainda, se há alguma previsão de homologação do 48 

doutorado pela Capes e pelo CNE. Prof. Charles responde que o FOPROP enviou uma carta 49 

ontem à Capes pedindo celeridade para conclusão do processo. A informação obtida é que os 50 

cursos aprovados serão homologados todos de uma só vez, possivelmente no mês de 51 

dezembro. 4. Prof. Peter, coordenador do PPG em Neurociência e Cognição, comenta que o 52 

Campus de São Bernardo está sem enfermaria e pergunta se há alguma informação sobre o 53 

assunto. Prof. Charles responde que não tem informações adicionais. A PROAP, responsável 54 

pelo referido setor, não chegou a divulgar nada além do que foi relatado nos e-mails à 55 

comunidade. 5. Profa. Monica, coordenadora do PPG em Economia, pergunta se algum outro 56 

programa também iniciou o doutorado no último ano da avaliação quadrienal. Prof. Charles 57 

responde que o curso só será avaliado no período seguinte, porque é necessário ter pelo menos 58 

três anos de funcionamento para passar por avaliação. Pauta. 1. Aprovação da ata da VII 59 

Reunião Ordinária da CPG do ano de 2023. Após ajustes pontuais, a ata é aprovada com cinco 60 

abstenções. 2. Aprovação da ata da VIII Reunião Ordinária da CPG do ano de 2023. Após 61 

ajustes pontuais, a ata é aprovada com seis abstenções 3. Referenda das Decisões do 62 

Presidente da CPG. A Comissão referenda as decisões do Presidente, que serão publicadas no 63 

Boletim de Serviço da UFABC e ficarão disponíveis para consulta no site da PROPG. 4. 64 

Calendário Acadêmico da Pós-Graduação – 2024. O calendário é apresentado pelo prof. 65 

Charles e, após esclarecimentos, é aprovado por unanimidade. 5. Política de Permanência da 66 

Pós-Graduação. Após apresentação da proposta, os membros fazem alterações pontuais no 67 

texto e o aprovam por unanimidade. 6. Solicitação de prorrogação do prazo de defesa da 68 

discente Eliza Odila Conceição Silva Donda, do PPG em Relações Internacionais. Dadas as 69 

justificativas, os membros aprovam a extensão do prazo até 20 de março de 2024. 7. 70 

Solicitação de prorrogação do prazo de defesa da discente Sindy Vanesa Acosta Rodezno, do 71 

PPG em Química. Os membros fazem a análise da solicitação e aprovam a extensão do prazo 72 

até 16 de outubro de 2024. 8. Solicitação de prorrogação do prazo de defesa do discente 73 

Henrique do Nascimento Silva, do Mestrado Profissional em Matemática – PROFMAT. Da 74 

mesma forma, apresentadas as justificativas, os membros aprovam a extensão do prazo até 12 75 
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de dezembro de 2023. 9. Solicitação de prorrogação do prazo de defesa do discente Fernando 76 

Henrique Lopes de Faria, do PPG em Engenharia de Produção. Como não houve relatoria do 77 

caso, decidiu-se que o pró-reitor irá conceder a extensão de um quadrimestre adicional, 78 

conforme permitido pela resolução CPG n. 85/2021. 10. Alteração das linhas de pesquisa do 79 

PPG em Relações Internacionais. Profa. Ana Tereza, coordenadora do programa, informa que a 80 

linha de pesquisa número 3 terá alteração em seu nome, que passa de “Política Externa 81 

Brasileira e Integração Regional Latino-Americana” para “Política Externa Brasileira, Integração 82 

Regional e Economia Política Internacional”. Ela também relata as mudanças no descritivo da 83 

linha e nas respectivas disciplinas. Finalizada a apresentação, a proposta é aprovada por 84 

unanimidade. 11. Alteração das linhas de pesquisa e das normas do PPG em Engenharia da 85 

Informação. Profa. Aline, coordenadora do programa, faz uma breve apresentação das 86 

alterações e fica acordado que a coordenação do Mestrado Nacional Profissional em Ensino de 87 

Física (MNPEF) fará a relatoria na próxima reunião da CPG, que ocorrerá no dia 09 de 88 

novembro. Não havendo nada mais a declarar, prof. Charles deu por encerrada a reunião, da 89 

qual eu Tálita R. D’Arruda, lavrei a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os presentes. 90 
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